

会 議 報 告 書

会議名	令和6年度 第4回三島市社会教育委員会議	
日 時	令和7年1月24日(金) 午後3時から5時まで	
場 所	三島市民生涯学習センター 3階 講義室	
出席者	社会教育委員	永倉委員長、小藪副委員長、足立委員、本持委員、渡邊委員、高橋委員、 靱山委員、大澤委員、石井委員、飯塚委員、朝日委員、齋藤委員、 山本委員、井口委員、野田委員
	事務局	鈴木教育推進部長、沼上生涯学習課長、及川文化財課長、 加藤文化のまちづくり課長、鈴木教育推進部主任、 星谷生涯学習係長、稲木女性青少年係長、中島図書館長補佐、武藤主幹、 堤主事、水口主事、前田事務員
傍聴人	なし(公開会議、傍聴人定員2名)	
項 目	趣 旨	
1 開 会		
2 挨拶	<p>●教育委員会 教育推進部長より挨拶</p> <p>●社会教育委員 委員長より挨拶</p>	
3 議 事 (報告・協議)	<p>(1) 令和6年度 第3・四半期の経過報告及び第4・四半期の予定報告 各課長より資料に沿って説明</p> <p>(質問)</p> <p>委員 郷土資料館で行われた富士・沼津・三島3市合同企画はとても良いと思う。1自治体単独では実施することが難しい時代の中、広域で進めていただきたい。 佐野美術館での企画展に関し、学校宛の開催案内が素晴らしい。先生方向けに学校への活用方法が記載された通知もあり、学校だけでなく、一般市民の方へも発信していくとより豊かな体験が出来ると思う。情報が届くよう工夫をしてもらいたい。 現在、中学の部活動が外部や学校ごとに集約される方向性で動いており、中学生以降の放課後の居場所作りが話題となっている。部活動の集約や希望の部活動に入れなかった子供たちが放課後どのように過ごすか、地域の公民館を利用することについてどのように考えているか教えてほしい。</p> <p>生涯学習課長 教育推進部主任 委員 今現在取組はないが、今後協議されていくのではないかと考えている。 指導者や人数の関係で学校にない部活動にもスポーツ協会に登録団体があれば参加できるように動いている。現在より選択肢が広がるのではないかと考える。 令和6年度田方ブロック社会教育委員研修会にて運慶や鎌倉関係の史料が当市には貯蔵していないという話があった。図書館や郷土資料館にある史料についてどのように対応しているのか。</p>	

委員	図書館の史料のデータベースは図書館の所蔵であり、郷土資料館の物品等は市の財産であっても図書館のデータベースに入っていないという認識で良いか
館長補佐	認識のとおりである。本館と中郷分館にある本をデータベース化したものである。
委員	研究者が研究・調査した際、当市では資料が見つからず諦めてしまうことがあると聞いた。何かを見ればどこにあるのか分かるようにしたら良いのではないか。文化財課の史料は公開しているのか。
文化財課長	郷土資料館の史料についてはデータベース化を進めている。古文書等については委託化して進めており、完了次第随時ホームページや文化庁のデータベースに公開していく予定である。また、郷土資料館3階に公開している図書もあるが、水や三島に関する歴史書が多い。当市では仏像を研究している学芸員が少ないこともあり、運慶や武士等の蔵書は存在しないと思われる。所蔵史料はどれほどの時間を要するか断言は出来ないが、少しずつデジタル化を進めていくつもりである。
委員	公民館まつりについて、北上公民館は1日に対し、中郷公民館は3日行われている。3日目には市民すこやかふれあいまつりも開催されるが、日程を重ねているのか。あるいは発表者が多いため3日間も開催されているのか。
生涯学習課長	中郷文化プラザまつりは、展示は3日間行っているが、発表は初日のみである。
委員	中郷文化プラザまつりと市民すこやかふれあいまつりの日程をずらすことは難しいのか。
生涯学習課長	三島市全体に目を通すと多種多様な行事が多く、また、秋にまつり等の行事が集中する傾向にある。可能な限り重複しないよう努力する。
委員	向山古墳発掘調査現地説明会について、事前に周知してほしい。16号墳について大変興味があり、都合次第では参加したいと考えている。
文化財課長	2月23日に行われる第2回の説明会については、広報みしま2月1日号や市公式ホームページ、SNS等で広く周知する予定である。是非参加いただきたい。
委員	前はどのように周知したのか。
文化財課長	広報みしまの発行に間に合わず、市公式ホームページとSNSを活用した。
委員	12月から市民文化会館の指定管理者が変わると聞いた。情報が入ってきていないが、利用者に対する説明は行われないのか。
教育推進部部長	文化会館の指定管理者の変更についての利用団体に対する周知のスケジュールは把握できていない。産業文化部に確認し、周知が不十分であれば至急周知を図りたい。
委員	1・2年前から予定を組んでいるイベントもある。周知をお願いしたい。
委員	10月20日開催の箱根の里まつりについて、当日は非常に寒かった。白道ジュニアバンドの子供達が薄着で震えながら演奏していた。来年度は開催日を変更し、暖かい時期に開催することは可能か。併せて気温差がある旨、周知をお願いしたい。
生涯学習課長	実行委員が主催しており、実行委員の都合が合わず例年より遅く開催した経緯がある。今年度来場者が減っていることも事実である。来年度以降検討させていただく。

	<p>(2) 委員報告</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 11月15日(金) 令和6年度第2回箱根の里運営協議会 生涯学習課長より説明 ・ 11月15日(金) 令和6年度第2回東部社会教育関係者等研修会 委員より説明 ・ 11月21日(木) 令和6年度親と子のスマホ・SNS安心情報ネットワーク会議総会 委員より説明 ・ 1月23日(木) 令和6年度田方ブロック社会教育委員研修会 委員より説明
<p>4 社会教育委員実践発表</p>	<p>(1) 榎山委員より実践発表</p> <p>(2) 大澤委員より実践発表</p>
<p>5 その他</p>	<ul style="list-style-type: none"> ● 「生涯学習功労者表彰」について 生涯学習係長より説明 ● 「各研修会への交通手段」について 事務局より説明 ● 「中郷公民館市民サービスコーナー」について 生涯学習課長より説明 ● 「中郷分館の会館時間」について 主幹より説明
<p>6 閉会</p>	